

Das Baumgrab

Das Baumgrab ist nach dem Garten des Friedens die zweite naturnahe Bestattungsmöglichkeit in Innsbruck und befindet sich ebenso am Ostfriedhof, und zwar im östlichen Friedhofsareal zwischen Einsegnungshalle und Kapelle. Als sehr schön gestaltete Garten- und Parkanlage mit zahlreichen Bäumen befinden sich auf ihm vier Freiflächen mit einem zentralen runden Platz für die Verabschiedung. Die vier Bereiche sind jeweils den verschiedenen Jahreszeiten zugeordnet. Hier wird also ein kleines "Wäldchen" entstehen, in dem zahlreiche unterschiedliche Baumarten gedeihen.

Das Kreisrondell in der Mitte ist versehen mit einem zentralen metallenen Hochbeet und einem kleinen Urnenverabschiedungsaltar als Ort der Verabschiedung. Der Künstler Bernhard Witsch hat in Zusammenarbeit mit einer Projektgruppe des Vereins CUBIC in Innsbruck einen "Metallbaum" konzipiert. Dieser steht als Leitmotiv im zentralen Hochbeet.

Im Unterschied zum Garten des Friedens gibt es hier Namensschilder der Verstorbenen, die auf den vier dort aufgerichteten Stelen angebracht werden.

Zur Verwendung kommen ausschließlich Urnen, welche biologisch abbaubar sind.

Eine spätere Entnahme der Urne ist nicht mehr möglich.

Eine Vorabreservierung für eine Bestattung ist nicht nötig, da ausreichen Platz vorhanden und jederzeit eine Beisetzung möglich ist.

Bei der zu entrichtenden Gebühr handelt es sich um eine einmalige, das bedeutet, dass nachfolgend keine Verlängerungsgebühren anfallen. Diese Gebühr ist gleich hoch wie jene für den Garten des Friedens und inkludiert das Namensschild sowie dessen Montage. Die Schilder sind einheitlich gestaltet und werden nach deren Produktion montiert (also erst einige Zeit nach der Beisetzung).

Im Baumgrab können sich sowohl Verstorbene aus Innsbruck als auch aus anderen Gemeinden beisetzen lassen.

Die Ablage von Kerzen und sonstigen Gegenständen (Blumen, Kränzen, Engel etc.) ist grundsätzlich nur für die dafür vorgesehene Fläche gestattet. Diese Gegenstände werden in regelmäßigen Abständen von der Friedhofsverwaltung entfernt und ersatzlos entsorgt.

Die Pflege des Baumgrabes übernimmt zur Gänze die Friedhofsverwaltung.